
Eduardo Jiménez: «La economía
necesita un shock de gestión
para crecer más»

El  Banco  Central  de  Reserva  del  Perú
(BCRP)  ajustó  el  crecimiento  del  PBI
nacional de 2,9% a 2,6% ¿Qué opina al
respecto?
Lo que está claro en lo que ha dicho el BCRP, es que la
economía  peruana  viene  menos  dinámica  de  lo  que  se  podía
pensar. Es una revisión en esa línea, pero todavía está lejos
del número que nosotros como Macroconsult tenemos, que es de
una  expansión  del  1,9%.  El  BCRP  está  siendo  bastante  más
optimista con la economía que nosotros.

 

¿Qué  significa  este  menor  crecimiento
para el país?
Significa que la actividad económica se está desacelerando y
con ello la generación de empleo y será más difícil crear las
condiciones previas a la pandemia, porque el empleo adecuado
todavía no se ha recuperado al igual que los ingresos. Y si la
economía sigue creciendo a tasas bajas, probablemente entonces
la  situación  se  complique  un  poco  más.  Alcanzar  el  nivel
prepandemia va ser cada vez más difícil.

 

https://lacamara.pe/eduardo-jimenez-la-economia-necesita-un-shock-de-gestion-para-crecer-mas/
https://lacamara.pe/eduardo-jimenez-la-economia-necesita-un-shock-de-gestion-para-crecer-mas/
https://lacamara.pe/eduardo-jimenez-la-economia-necesita-un-shock-de-gestion-para-crecer-mas/
https://lacamara.pe/bbva-research-economia-peruana-crecera-19-en-el-2023/
https://www.bcrp.gob.pe/


¿Qué ruta debería seguir el gobierno para
lograr que el PBI crezca más o no caiga?
No  creo  que  vaya  a  caer  y  tengamos  una  tasa  negativa.
Simplemente, creemos que va a crecer poco. El país está en una
suerte de tensa calma. Se siente que la situación política se
ha tranquilizado en parte por este drama climático que estamos
teniendo, pero no se siente necesariamente que las cosas van a
cambiar para mejor o que se han estabilizado completamente en
términos políticos.

 

Entonces, lo que se necesita en este momento es una suerte de
shock de gestión, en el sentido de que el gobierno deje claro
que va impulsar algunas cosas y que definitivamente se deje
atrás esta idea de nuevas elecciones. Si el gobierno ya tomó
una posición de gobernar y de tomar decisiones como de hecho
lo ha estado intentando hacer, creo que la percepción de la
economía en general va a mejorar y eso va a tener resultados
positivos  sobre  el  crecimiento  de  la  inversión  pública  y
probablemente sobre el incremento de la privada.

 

Sin embargo, el BCRP también ha dicho que
la inversión privada va pasar a terreno
negativo, teniendo un retroceso de 0,1%.
  
Lo que pasa aquí, es que la inversión minera está cayendo
fuertemente. La razón fundamental de este descenso del sector
es que evidentemente no se iba poder sostener demasiado tiempo
en niveles muy altos porque simplemente se ha terminado de
construir el proyecto Quellaveco ( Moquegua), que ya entró en
operación.
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¿Cómo ve la confianza empresarial?
Las expectativas de la economía han mejorado sin duda. El tema
es que todavía se mantienen en terreno negativo. Van 30 meses
en el mismo terreno. Para que mejore esto tiene que haber un
salto importante de este gobierno hacia la gestión, cosa que
se está intentando hacer, pero que todavía no cala. Existe la
sensación de que la presidenta (Dina Boluarte) está muy débil
y  no  termina  de  tomar  decisiones  en  favor  de  gobernar  y
gestionar el estado.

 

Y de tener una gestión de Estado y que
haya continuidad …
Exactamente. Y eso pasa básicamente por acelerar la salida de
proyectos de diversa índole, proyectos de construcción, de
transporte, proyectos mineros, la Carretera Central. Ese tipo
de cosas ayudaría un poco a levantar la confianza, pero, si
bien hay algunos anuncios, no hay nada concreto.

 

Por ejemplo, están los casos de Chavimochic III que está medio
parado;  o  Majes-Siguas,  que  a  pesar  que  no  hay  problemas
legales hay algunos inconvenientes de gestión que retrasan el
inicio de la construcción del proyecto. Pasan cosas de ese
tipo, muy de gestión, de letra pequeña, de mínimos detalles
que finalmente paralizan todo.

 

Ello, pese a que el gabinete que se tiene

https://lacamara.pe/oscar-chavez-del-iedep-destrabar-los-megaproyectos-ayudara-a-recuperar-la-confianza-empresarial/
https://lacamara.pe/miguel-honores-sector-construccion-se-recuperaria-a-partir-de-abril/


ahora tiene un buen nivel
Efectivamente, el gabinete es de muy buen nivel, sin duda, lo
que hay que terminar de soltar, es quizá el temor a que haya
un adelanto de elecciones. Me parece cada vez menos probable
que  suceda  eso,  pues  las  encuestas  están  favoreciendo  al
gobierno. Si bien la presidenta (Dina Boluarte) no es popular,
tampoco hay una marcada negatividad contra ella.

 

En ese sentido, la presidenta Dina Boluarte tiene un aire y
esto  tiene  que  aprovecharlo  y  gestionar  y  hacer  política
pública  valiéndose  de  esa  situación,  y  quién  sabe  la
probabilidad es que este gobierno podría mantenerse por lo
menos hasta 2025.

 

De otro lado, ¿cree que realmente este
año la inflación vuelva al rango meta?
No. Lamentablemente, hemos revisado eso un poco al alza. La
inflación va cerrar este año más cerca al 4%; pero, en el
primer trimestre del 2024 es muy probable que regrese a sus
niveles del rango meta.

 

¿Qué implica que la inflación llegue a su
rango meta para la población?
La mala noticia es que los precios no van a caer. Algunos han
retrocedido ya, pero el hecho de que la inflación se vaya a
sus  niveles  normales  simplemente  va  a  significar  que  los
precios no van a seguir subiendo. El daño sobre la capacidad
adquisitiva de la gente ya se ha hecho y eso es un tema que
ciertamente va afectar a los mercados, y es una de las razones
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que está detrás de la desaceleración económica y también del
consumo en particular.

 

Lea También: Macroconsult: “Plan Con Punche Perú reactivará la
economía familiar con impacto positivo en el consumo”
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